

**DAFTAR KERJASAMA JURUSAN SEJARAH  
FAKULTAS ILMU BUDAYA UNIVERSITAS ANDALAS  
HINGGA TAHUN 2020**



**PADANG  
DESEMBER 2020**

**DAFTAR KERJASAMA JURUSAN SEJARAH  
FAKULTAS ILMU BUDAYA UNIVERSITAS ANDALAS HINGGA TAHUN 2020**

**1. Kerjasama luar negeri**

**1.1. Universiti Kebangsaan Malaysia (UKM)**

a. Kuliah S3

Kerjasama dengan Universiti Kebangsaan Malaysia (UKM) di Negeri Bagian Selangor Malaysia telah terjalin sejak tahun 2009 dan terus berlanjut sampai sekarang, yaitu kerjasama dalam bentuk pengiriman dosen tamu (*visiting lecturer*) dan studi lanjut bagi dosen. Bentuk kerjasama dengan UKM ialah meningkatkan kualifikasi pendidikan staf pengajar Prodi Ilmu Sejarah pada jenjang S3. Hasil kerjasama dengan Universiti Kebangsaan Malaysia (UKM) di Selangor selama beberapa tahun belakangan, telah menambah jumlah Doktor baru di Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas lulusan UKM, yaitu Dr. Wannofri Samry, M. Hum yang lulus tahun 2014 dan Dr. Midawati, M. Hum tahun 2015. Baik Dr. Wannofri Samry maupun Dr. Midawati keduanya sama-sama menyelesaikan studi S1 di Prodi Ilmu Sejarah Fakultas Sastra (sekarang FIB) Universitas Andalas dan sama-sama pula melanjutkan studi S2 mereka di Departemen Sejarah Fakultas Sastra (sekarang FIB Universitas Indonesia).

b. Kuliah Umum

Kuliah umum dengan Prof. James Collin, ahli sejarah dan perbandingan bahasa dari Northern Illinois University Amerika Serikat yang sedang menjadi Profesor Tamu di UKM. Kuliah umum yang berlangsung pada tahun 2015 ini diorganisir dan difasilitasi oleh Fakultas Ilmu Budaya yang melibatkan seluruh Prodi yang ada di FIB.

**1.2. Universiti Malaya (UM)**

a. Program *Outbound* dan *Inbound*

Kerjasama yang dilakukan Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas dengan Universiti Malaya (UM) di Kuala Lumpur dalam bentuk pertukaran mahasiswa (*student exchange*). Ada 2 bentuk pertukaran mahasiswa yang telah dilaksanakan selama ini yaitu: 1) program *outbound* dan *inbound*; serta 2) program transfer kredit. *Outbound* dan *inbound* adalah semacam program “keluar masuk” bagi mahasiswa dari kedua negara yakni Indonesia dan Malaysia. Pada program *outbound*, Jabatan Sejarah Fakultas Sastra dan Sains Sosial (FSSS) Universiti Malaya mengirim beberapa mahasiswa mereka ke Universitas Andalas selama sekitar 3 minggu. Sebaliknya pada program *inbound*, Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas

Andalas pula yang membalas kunjungan mahasiswa Malaysia dengan cara mengirim mahasiswanya ke UM juga dalam rentang waktu sekitar 3 minggu.

Program yang relatif singkat ini dirancang sedemikian rupa untuk menambah wawasan akademik dan pengalaman mahasiswa di luar negeri. Selama 3 minggu, baik mahasiswa Jabatan Sejarah UM yang datang ke Universitas Andalas maupun mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas yang berkunjung ke UM, diberikan pembekalan yang telah disusun oleh masing-masing Prodi. Di Universitas Andalas misalnya, mahasiswa *outbound* dari Malaysia diajak mengikuti program penerimaan mahasiswa baru (BAKTI), kuliah di kelas, mengenalkan perpustakaan, dan perkuliahan khusus mengenai keminangkabauan dalam bentuk *lecturer series*. Seri perkuliahan ini dipadatkan dalam 1 minggu dengan topik yang bervariasi dan diajarkan oleh dosen yang berkompeten di bidangnya. Topik mengenai Sejarah Minangkabau diajarkan oleh sejarawan Prof. Dr. phil. Gusti Asnan sedangkan topik Minangkabau pada Zaman Pra Sejarah diampu oleh Prof. Dr. Herwandi, M. Hum yang memiliki latar belakang ilmu arkeologi. Untuk topik Islam di Minangkabau diajarkan oleh Drs. Zulqaiyyim, M. Hum bersama Drs. Armansyah – dosen pengampu mata kuliah Sejarah Islam dan Sejarah Timur Tengah. Pelaksanaan *lecturer series* keminangkabauan ini tidak hanya didominasi oleh dosen Prodi Ilmu Sejarah namun juga mengambil dosen lain yang ahli di bidangnya. Untuk Sistem Matrilineal di Minangkabau misalnya diajarkan oleh dosen Sastra Daerah Minangkabau yaitu Dra. Adriyetti Amir, S.U. Selain topik mengenai keminangkabauan, mahasiswa dari Malaysia yang berkunjung pada bulan Agustus-September 2013 juga diberi materi seminar/diskusi oleh 3 dosen muda Prodi Ilmu Sejarah, yaitu Historiografi Indonesia Kontemporer oleh Yudhi Andoni, SS; Tantangan dan Peluang Studi Sejarah Indonesia oleh Israr, SS., M.Si; dan Hubungan Indonesia-Malaysia oleh Yenny Narny, SS., M.A.

Jika kedatangan mahasiswa dari Malaysia pada bulan Juni atau Juli, yang biasanya bertepatan dengan pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) bagi mahasiswa Universitas Andalas, maka mahasiswa asing tersebut juga diikutkan dalam program KKN ke lapangan, bergabung dengan mahasiswa KKN Prodi Ilmu Sejarah. Tujuannya supaya mahasiswa asing juga dapat mengenal lingkungan pedesaan dan berinteraksi dengan masyarakat setempat. Sama dengan mahasiswa KKN lainnya, mereka tinggal selama beberapa hari di wilayah pedesaan Provinsi Sumatera Barat sebagai tempat lokasi KKN.

Sementara itu, mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas yang berangkat ke Malaysia, selain mengikuti kuliah di kelas dan perpustakaan, mereka diajak pula berkunjung

ke beberapa negara bagian di Malaysia untuk melihat dari dekat peninggalan bersejarah sambil berdarmawisata. Beberapa lokasi bersejarah yang dikunjungi antara lain Malaka dan Negeri Sembilan. Malaka adalah kota bersejarah sejak zaman Kerajaan Melayu pada abad ke-15 dan 16 silam. Saat ini Malaka memiliki dan membina sekitar 15 museum sejarah. Sementara Negeri Sembilan, sebuah negara bagian yang memiliki hubungan yang sangat erat dengan Minangkabau (Sumatera Barat) karena banyak orang Malaysia saat ini yang tinggal di sana merupakan keturunan Minangkabau dan masih setia menggunakan adat perpatih yang juga berasal dari ranah Minang.

Selama 5 tahun terakhir sejak 2011 hingga 2015, program *outbound* dan *inbound* ini berhasil dilaksanakan sebanyak 3 kali masing-masing tahun 2011, 2012 dan 2013. Program *inbound* tahun 2013 diikuti oleh 10 mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah FIB Unand, masing-masing 1 orang dari angkatan 2009, 4 orang angkatan 2010, dan 5 mahasiswa angkatan 2011. Sementara program *outbound* pada tahun yang sama diikuti oleh 5 mahasiswa Jabatan Sejarah FSSS Universiti Malaysia.

a. Credit Earning

Mirip dengan program *inbound* dan *outbound*, program *credit earning* dalam pertukaran mahasiswa antara Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas dan Jabatan Sejarah FSSS UM merupakan pemindahan kredit. Dari aspek waktu, satu termen program pertukaran *inbound* dan *outbound* hanya berlangsung sekitar 3 minggu saja sedangkan program *credit earning* berlangsung selama 1 semester. Pada program *credit earning*, mahasiswa belajar selama 1 semester penuh mengambil mata kuliah di masing-masing universitas dan angka kreditnya diakui. Misalkan mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas yang dikirim ke UM mengambil mata kuliah Teori Metodologi Sejarah maka mata kuliah tersebut diakui di Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas. Artinya, kalau sudah lulus di UM, mahasiswa bersangkutan tidak perlu lagi mengambil mata kuliah yang sama saat kembali ke Universitas Andalas. Demikian pula sebaliknya. Apabila mahasiswa UM yang dikirim ke Universitas Andalas mengambil mata kuliah Sejarah Asia Tenggara dan lulus, maka mahasiswa tersebut tidak perlu lagi mengulang mata kuliah yang sama di UM karena angka kredit dan nilainya diakui dan dapat dipindahkan. Berikut adalah nama-nama mata kuliah yang diambil oleh mahasiswa *credit earning* dari Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas yang belajar di UM pada Semester Genap Tahun Ajaran 2012/2013: 1). *Theory and Method of History*; 2). *History*

*of Indonesia 1900-1965*; 3). *Islam and Society in Malaysia 1400-2008*; 4). *History of Modern Europe*; 5). Sejarah Jepun Awal; dan 6). Pensejarahan Melayu dan Nusantara.

Untuk Tahun Akademik 2011/2012 Prodi Ilmu Sejarah telah mengirim 2 mahasiswa *credit earning* dari angkatan 2010, masing-masing atas nama Wahyu Suri Yani dan Susi Oktavia Yuningsih. Sementara pada tahun Akademik 2012/2013 Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas kembali mengirim 2 mahasiswa yang berasal dari angkatan yang berbeda yaitu Ahmad Fauzan mahasiswa angkatan 2010 Defi Mulyadi dari angkatan 2011.

Pelaksanaan Program *credit earning* mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas ke luar negeri sudah memperlihatkan hasil yang menggembirakan. Peserta *credit earning* tahun 2012 atas nama Wahyu Suri Yani setelah kembali dari Malaysia menulis skripsi dan lulus S1 tahun 2015 serta langsung mendaftar kuliah di program S2 Sejarah Universitas Leiden Belanda dengan fasilitas beasiswa LPDP. Sedangkan Ahmad Fauzan peserta *credit earning* tahun 2013 menjadi lulusan tercepat di angkatannya. Ahmad Fauzan berhasil menyelesaikan studi S1 di Prodi Ilmu Sejarah dalam masa 3 tahun 10 bulan, termasuk 1 semester kuliah di University of Malaya. Sekarang ia sedang mengikuti training jurnalistik di sebuah perusahaan media massa. Sebaliknya pada tahun 2012/2013, Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas melalui kantor Kerjasama Luar Negeri, menerima 2 mahasiswa *credit earning* dari Jabatan Sejarah Universiti Malaya atas nama Haziqah bt Mohd. Yusof dan Nurul Kalsyima bt Abd. Rahman.

### **1.3. Busan University of Foreign Studies Korea Selatan**

Kerjasama ini digalang oleh Fakultas Ilmu Budaya bersama Prodi-prodi yang ada di dalamnya. Bila Prodi Sastra Indonesia mengirim tenaga pengajar Bahasa Indonesia maka Prodi Ilmu Sejarah mengirim 1 dosen pengajar Sejarah dan Kebudayaan Indonesia atas nama Yenny Narny, SS. M.A. pada tahun 2012-2013.

### **1.4. Deakin University Australia**

Kerjasama dengan Deakin University merupakan kerjasama dalam bentuk studi lanjut bagi dosen. Salah satu dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas yaitu Yenny Narny, SS., M.A. sejak tahun 2013.telah berangkat ke Australia untuk melanjutkan studi S3 Sejarah di Deakin University.

### **1.5. American Institute for Indonesian Scholarship (AIFIS)**

Kerjasama Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas dengan AIFIS dilakukan melalui salah satu unit yang ada di Prodi Ilmu Sejarah yaitu Labor Sejarah (*historylab*). Labor Sejarah Fakultas Ilmu Budaya (FIB) Universitas Andalas telah menjalin kerjasama dengan sebuah lembaga di Amerika Serikat yaitu AIFIS (*American Institute for Indonesian Studies*). Pada tahap awal, kerjasama ini telah dijalankan dalam bentuk penandatanganan MoU (*Memorandum of Understanding*) antara Ketua Labor Sejarah FIB Universitas Andalas Israr Iskandar, SS., M.Si dan perwakilan AIFIS Prof. Dr. Timothy McKinnon dengan disaksikan oleh Dekan FIB dan Ketua Prodi Ilmu Sejarah. Sebagai realisasi MoU tersebut maka pada tanggal 7 Januari 2014 Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas telah melaksanakan kuliah umum dengan menghadirkan sejarawan Amerika Serikat Prof. Dr. Audrey Kahin bertempat di Ruang Seminar FIB.

#### **1.6. Rajabhat University Thailand**

Kerjasama dengan Rajabhat University Thailand melibatkan salah satu dosen Prodi Ilmu Sejarah yaitu Prof. Herwandi, M. Hum sebagai narasumber dan *trainer* untuk pengrajin asal Indonesia yang dibawa ke Thailand tahun 2013.

#### **1.7. Monash University, Westren Australia University, Central Queensland University, Melbourne University, Deakin University (Australia) serta dengan Ronin Insitute.**

Kerjasama dalam kegiatan International Confrence on History of Health in Asiapada tanggal 15-17 Oktober 2020, dengan beberapa University di Australia yaitu dengan Monash University, Westren Australia University, Central Queensland University, Melbourne University, Deakin University, serta dengan Ronin Insitute yang berbasis di Amerika. Kerjasama ini masih dalam bentuk memanfaatkan jaringan individu yang dimiliki oleh salah satu staf jurusan yaitu, Yenny Narny, SS., MA., Ph.D.

#### **1.8. Australian National University, Australia**

Kerjasama dalam kegiatan Lecture Program series 2 pada tanggal 25 Oktober 2020, dengan Quuenslad University. Kerjasama ini masih dalam bentuk memanfaatkan jaringan individu yang dimiliki oleh salah satu staf jurusan yaitu, Yenny Narny, SS., MA., Ph.D

#### **1.9. Queensland University, Australia**

Kerjasama dalam kegiatan Lecture Program series 2 pada tanggal 25 Oktober 2020, dengan Queensland University. Kerjasama ini masih dalam bentuk memanfaatkan jaringan individu yang dimiliki oleh salah satu staf jurusan yaitu, Yenny Narny, SS., MA., Ph.D.

## **2. Kerjasama Dalam Negeri**

### **2.1. Universitas Batanghari Jambi**

Kerjasama dengan Universitas Batanghari di Provinsi Jambi berupa:

#### a. Pembinaan

Sebagai salah satu Prodi Ilmu Sejarah tertua di Sumatera yang dimiliki oleh Universitas Negeri (selain Universitas Sumatera Utara), Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas telah melaksanakan pembinaan terhadap tenaga edukatif bagi Prodi Ilmu Sejarah yang baru berdiri seperti Prodi Pendidikan Sejarah Universitas Batanghari. Pembinaan antara lain dalam bentuk bimbingan akademik tentang kesejarahan oleh Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas terhadap Prodi Pendidikan Sejarah Universitas Batanghari dalam bentuk informasi kurikulum, diskusi, nasehat akademis, dan lain-lain. Bimbingan dilaksanakan baik dalam bentuk tatap muka maupun komunikasi jarak jauh melalui telepon dan media sosial.

#### b. Studi S2 dan Pemberdayaan Perpustakaan

Beberapa alumni dan dosen Prodi Pendidikan Sejarah Universitas Batanghari sudah mendaftar dan diterima sebagai mahasiswa S2 di Prodi S2 Sejarah Universitas Andalas. Pemberdayaan perpustakaan kedua institusi terutama Perpustakaan Universitas Andalas yang sudah dapat diakses secara *online* yang dapat dimanfaatkan oleh civitas akademika dan staf pengajar Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas Padang dan Prodi Pendidikan Sejarah Universitas Batanghari Jambi yang sedang menempuh pendidikan S2 untuk diteruskan kepada staf akademik di Universitas Batanghari.

#### c. Seminar dan Workshop

Mengadakan seminar, *workshop*, lokakarya, pelatihan, dan penerbitan jurnal dalam rangka pengembangan keahlian civitas akademika kedua belah pihak. Pada tahun 2015 yang lalu, kedua institusi telah berhasil berkolaborasi sebagai Panitia Seminar Nasional Bersama dengan tema: “Seminar Nasional Melayu Jambi/Minangkabau” yang berlangsung di Universitas Batanghari Jambi pada tanggal 13 Juni 2015.

d. Kunjungan Mahasiswa

Sampai tahun 2015 baru rombongan mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas sudah berkunjung ke Universitas Batanghari. Kunjungan ini dalam rangka menghadiri undangan “Seminar Nasional Melayu Jambi/Minangkabau”, sekaligus melaksanakan kunjungan ke museum dan situs-situs bersejarah yang terdapat di kota Jambi.

## **2.2. Sekolah Tinggi Ilmu Keguruan dan Pendidikan (STKIP) PGRI Sumatera Barat**

Sejak tahun 2010, Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas telah menjalin kerjasama dengan Prodi Pendidikan Sejarah Sekolah Tinggi Keguruan Ilmu Pendidikan (STKIP) PGRI Sumatera Barat. Beberapa hasil realisasi kemitraan ini ialah sebagai berikut:

a. Sebagai Mitra Bestari

Dua orang dosen Prodi Ilmu Sejarah yaitu Prof. Dr. Herwandi, M. Hum dan Dr. Lindayanti, M. Hum telah sebagai Mitra Bestari pada Jurnal *Pelangi* terbitan STKIP PGRI.

b. Penggunaan Dosen Luar Biasa dan Pembimbing Skripsi

Beberapa dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas juga diundang sebagai tenaga pengajar sekaligus pembimbing dan penguji skripsi. Dari tahun 2010 hingga 2014 ada 3 dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas yang mengajar dan membimbing skripsi di STKIP yaitu Drs. Sabar, M. Hum mengajar mata kuliah Sejarah Eropa; Witrianto, SS., M.Hum., M.Si pada mata kuliah Teori Ilmu Sosial, Pengantar Statistik Sosial, dan Dr. Anatona, M. Hum untuk mata kuliah Pengantar Ilmu Sejarah dan mata kuliah Teori Metodologi Sejarah. Namun pada tahun 2014 hingga 2020 hanya 2 dosen yang mengajar dan membimbing di sana yaitu Dr. Anatona, M. Hum tetap untuk mata kuliah seperti Pengantar Ilmu Sejarah dan mata kuliah Teori Metodologi Sejarah; dan Dr. Nopriyasman, M. Hum untuk mata kuliah Sejarah Publik dan Sejarah Minangkabau.

c. Kuliah Umum

Dua Guru Besar Prodi Ilmu Sejarah Universitas Andalas yaitu Prof. Herwandi dan Prof. Gusti Asnan diminta memberikan Kuliah Umum di STKIP PGRI Sumatera Barat.

d. Credit earning

Kerjasama antara STKIP PGRI Sumatera juga mencakup *credit earning*. Dua orang mahasiswa STKIP PGRI Sumatera Barat yaitu Robin Japika dan Felia Siska belajar di Prodi Ilmu Sejarah Unand pada tahun akademik 2012/2013 selama 1 semester dengan mengambil



4 mata kuliah yaitu Teori Metodologi Sejarah, Historiografi, Metode Penelitian Sosial, dan Sejarah Indonesia Kontemporer. Keduanya berhasil lulus untuk keempat mata kuliah ini dengan Index Prestasi (IP) yang sangat memuaskan. Robin Japika memperoleh IP 3,59 sedangkan Felia Siska berhasil lulus dengan IP 4.00. Semua mata kuliah ini diakui di STKIP PGRI. Pada tahun akademik 2020/2021 STKIP PGRI Sumatera Barat kembali mengirim 3 mahasiswi kuliah di Jurusan Sejarah dalam program *credit earning*

### **2.3. Sekolah Tinggi Ilmu Administrasi (STIA) Adabiah**

#### **a. Dosen Luar Biasa dan Pejabat Struktural**

Maksud dan tujuan kerja sama ini adalah untuk melaksanakan Tridharma Perguruan Tinggi (Pendidikan, Penelitian, dan Pengabdian pada Masyarakat) yang selanjutnya dapat memberikan nilai tambah bagi para mahasiswa, dosen maupun pihak lainnya pada kedua institusi. Sebagai realisasinya, sejak tahun 2013, salah seorang dosen Prodi Ilmu Sejarah yaitu Drs. Sabar, M. Hum menjadi staf pengajar di sana dan sejak tahun 2015 menjadi Ketua STIA Adabiah.

#### **b. Asesor Kinerja Dosen**

Dosen sekaligus Ketua Prodi Prodi Sejarah Dr. Anatona, M. Hum sejak tahun 2014 secara resmi diminta sebagai asesor pemeriksa Laporan Kinerja Dosen (LKD) dosen STIA Adabiah Padang.

### **2.4. Universitas Gadjah Mada Yogyakarta**

Jalinan kerjasama dengan Universitas Gadjah Mada (UGM) terus berlanjut dengan penyusunan kurikulum berbasis KKNI yang kemudian diekskusi dengan lahirnya Perhimpunan Prodi Ilmu Sejarah se-Indonesia (PPSI). Kerjasama dengan UGM juga dengan mengundang Prof. Dr. Bambang Purwanto, M.A, dosen dan sejarawan dari Universitas Gadjah Mada Yogyakarta untuk memberikan kuliah umum dan konsultasi akademik kepada dosen dan mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah Unand dan beberapa perguruan tinggi lainnya di Padang pada tahun 2013. Kerjasama juga dilanjutkan dengan konsultasi pembukaan Prodi S3 Sejarah pada tahun 2014 dan 2015. Setelah tahun 2016 hingga 2018 kerjasama terkait dengan penyusunan kurikulum KKNI dan pembentukan asosiasi Perkumpulan Prodi Sejarah se-Indonesia (PPSI)

### **2.5. Museum Negeri Adityawarman Provinsi Sumatera Barat.**

Kerjasama antara Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas dengan Museum Negeri Adityawarman Provinsi Sumatera Barat sudah berlangsung lama mencakup:

a. Penggunaan Dosen Luar Biasa

Hingga tahun 2020 Prodi Ilmu Sejarah tetap menggunakan staf Museum Negeri Adityawarman Provinsi Sumatera Barat a/n. Dra. Riza Mutia sebagai Dosen Luar Biasa untuk mengampu mata kuliah Museologi untuk mahasiswa Sejarah semester 5. Pelaksanaan perkuliahan sebagian berlangsung di kampus Universitas Andalas dan sebagian lagi di Museum Adityawarman. Pelaksanaan perkuliahan di Museum penting bagi mahasiswa untuk mengenal dan menyaksikan lebih dekat dan langsung tentang ilmu permuseuman dan koleksi yang dimiliki Museum Adityawarman.

b. Menulis dan Mengedit Buku

Salah seorang dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas Dr. Nopriyasman, M. Hum bekerjasama dengan Museum Adityawarman menulis dan mengedit buku berjudul “Kerajaan Minangkabau dalam Pusaran Badai Zaman.

b. Tenaga Ahli dan Narasumber

Dua orang Guru Besar Prodi Ilmu Sejarah yakni Prof, Dr. phil. Gusti Asnan dan Prof. Herwandi, M. Hum dalam beberapa kesempatan diangkat sebagai tenaga ahli dan diundang menjadi narasumber pada kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh Museum Negeri Adityawarman Provinsi Sumatera Barat.

## **2.6. Dinas Sosial Provinsi Sumatera Barat**

Kerjasama dengan Dinas sosial Provinsi Sumatera Barat juga sudah berlangsung lama. Pada tahun 2009 silam misalnya, Prodi Ilmu Sejarah FIB (masa itu masih Fakultas Sastra) bekerjasama dengan Dinas Sosial menyelenggarakan Seminar Nilai-Nilai Kepahlawanan Buya Hamka dan Rahma El Yunusyah. Selanjutnya pada tahun 2015 hingga 2019 kerjasama dengan Dinas Sosial Provinsi Sumatera Barat mencakup:

a. Kepanitiaan Olimpiade Pahlawan

Dalam kepanitiaan ini mengikutsertakan 2 orang dosen Prodi Ilmu Sejarah sebagai tim pembuat soal Olimpiade Pahlawan Tingkat Provinsi Sumatera Barat Tahun 2015 hingga 2019. Kemudian juga mengikutsertakan 3 orang dosen Prodi Ilmu Sejarah lainnya sebagai Tim Juri Olimpiade Pahlawan Tahun 2015 yang juga melibatkan Ketua Prodi

Ilmu Sejarah FIB Dr. Anatona, M. Hum sebagai Ketua Dewan Juri. ; 3). Mengikutsertakan mahasiswa sebagai moderator/ pembawa acara Olimpiade Pahlawan setiap tahun mulai 2015, 2016, 2017, 2018, dan 2019. Berhubung karena pandemi, Olimpiade Pahlawan tahun 2020 yang biasa dilaksanakan setiap bulan November, ditiadakan.

b. Pengembangan dan Pewarisan Nilai-Nilai Perjuangan Bangsa dan Kepahlawanan.

Pengembangan dan Pewarisan Nilai-Nilai Perjuangan Bangsa dan Kepahlawanan adalah lingkup kegiatan jangka panjang hingga tahun 2020. Kerjasama kegiatan berkaitan dengan pengembangan serta pewarisan nilai-nilai perjuangan bangsa dan kepahlawanan, dan sebagainya.

## **2.7. Sekolah Menengah Atas (SMA) Negeri 5 Kabupaten Solok Selatan**

Selain bekerjasama dengan sesama institusi Perguruan Tinggi dan Lembaga Pemerintahan terkait, Prodi Ilmu Sejarah juga menjalin kerjasama dengan institusi Sekolah Menengah Atas (SMA), dalam hal ini SMA Negeri Kabupaten Solok Selatan yang berjarak sekitar 200 km dari kampus Universitas Andalas arah ke selatan. Kerjasama ini dilaksanakan lebih intensif karena sekolah tersebut hingga tahun 2015 menjadi satu-satunya Sekolah Binaan Prodi Ilmu Sejarah dan Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas. Kerjasama yang dilakukan dengan SMA Negeri 5 Solok Selatan telah membuahkan hasil. Sekolah tersebut sekarang sudah mendapatkan akreditasi A.

a. Pengabdian kepada Masyarakat

Dalam mewujudkan kerjasama ini maka pada tahun 2013 yang lalu sebanyak 6 orang dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas yakni Prof. Dr. Herwandi, Dr. Lindayanti, Drs. Armansyah, Dr. Nopriyasman, Dr. Anatona, M. Hum dan Witrianto, SS., M.Hum., M.Si telah melaksanakan program Pengabdian kepada Masyarakat di sana dengan topik pemantapan pelaksanaan Kurikulum 2013 bidang Sejarah. Ikut serta dalam program ini Wakil Dekan I FIB Universitas Andalas Prof. Dr. Oktavianus, M. Hum.

b. Pelatihan

Prestasi terbaru dalam bidang Sejarah diraih oleh siswa-siswi kontingen SMA Negeri 5 Kabupaten Solok Selatan yang berhasil menjuarai Lomba Olimpiade Pahlawan Tingkat SLTA se Provinsi Sumatera Barat Tahun 2015 yang dilaksanakan pada bulan Oktober

2015 di Padang. Selanjutnya kontingen ini berhak maju pada Lomba Olimpiade Pahlawan Tingkat Nasional utusan Provinsi Sumatera Barat. Kelanjutannya, 2 orang staf pengajar Prodi Ilmu Sejarah yaitu Dr. Anatona, M. Hum dan Drs. Armansyah diminta sebagai pelatih sekaligus narasumber selama 3 minggu berturut-turut untuk persiapan dan pematangan Olimpiade Pahlawan Tingkat Nasional yang diselenggarakan pada tanggal 7-10 November 2015 di Jakarta.

## **2.8. Ikatan Alumni SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang**

Selain dengan sekolah SMA, Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas juga melakukan kerjasama terbaru dengan Ikatan Keluarga Besar Alumni SMA Negeri 4 Lubuk Begalung (IKABISMA) Padang, dalam 3 bidang yakni:

### **a. Education Series Program**

Dalam rangka meningkatkan kualitas dan kompetensi siswa-siswi SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang dan terkait dengan bergabungnya Indonesia dalam Masyarakat Ekonomi ASEAN (MEA) pada akhir tahun 2015 ini, Universitas Andalas melalui Prodi Sejarah Fakultas Ilmu Budaya bekerjasama dengan Ikatan Alumni SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang (IKABISMA) melaksanakan kegiatan *Education Series Program* (Program Seri Pendidikan disingkat ESP). Melalui ESP, pada akhir tahun 2015 hingga 2016 dan seterusnya Prodi Sejarah Universitas Andalas memfasilitasi untuk mendatangkan para pakar berbagai bidang ilmu untuk memberikan materi dan diskusi sekaligus memotivasi siswa-siswi, guru dan keluarga besar Alumni SMA Negeri 4 Lubuk Begalung secara regular 1 (satu) kali dalam 2 (dua) bulan bertempat di SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang. Sebagai realisasi kerjasama ini maka pada bulan Desember 2015, 2 orang dosen yaitu ahli matematika Prof. Dr. Ahmad Fauzan dan sejarawan Dr. Anatona, M. Hum telah datang dan memberikan materi sesuai dengan bidang ilmunya kepada siswa-siswi SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang. Kebetulan keduanya juga merupakan alumni SMA tersebut. Pada awal tahun 2016 ini sebanyak 3 guru Besar Universitas Andalas yaitu Prof. Dr. Ir. Musliar Kasim, MS (dosen Fakultas Pertanian/mantan Wakil Menteri Pendidikan Nasional); Prof. Dr. Herwandi, M. Hum (dosen Prodi Ilmu Sejarah/ Ketua LPPM Universitas Andalas); dan Prof. Dr. Oktavianus, M. Hum (dosen Prodi Sastra Inggris FIB) akan memberikan materi yang bervariasi masing-masing tentang motivasi belajar siswa, teknis mendaftar SMNPTN 2016; dan Strategi Sekolah menghadapi MEA kepada siswa-siswi dan guru SMA Negeri 4 Padang.

Setelah itu akan menyusul pakar lainnya secara bergiliran untuk mengisi program ESP tersebut.

b. Narasumber

SMA Negeri 4 berdiri pada tahun 1978 dengan lulusan pertama tahun 1981. Hingga tahun 2015, sekolah ini sudah meluluskan siswa sebanyak 35 angkatan dengan total lebih dari 12.000 alumni. Para alumni SMA negeri 4 Padang tersebar dan bekerja di berbagai bidang baik di pemerintahan maupun wiraswasta, dan lainnya. Beberapa di antaranya telah menduduki jabatan puncak di bidangnya seperti Ketua DPRD, Guru Besar, CEO, Menejer, dan lain-lain. Para alumni SMA Negeri 4 Padang yang memiliki berbagai kompetensi yang berkaitan dengan Tri Dharma Perguruan Tinggi, termasuk praktisi dan *enterpreneur* mulai tahun 2016 diundang secara insidental sebagai narasumber untuk berbagi pengetahuan dan pengalamannya kepada para mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah khususnya dan civitas akademika Universitas Andalas di kampus Unand Limau Manis.

c. Penelitian dan Penulisan Buku Sejarah SMA Negeri 4

Untuk jangka panjang, Universitas Andalas melalui Prodi Sejarah bersama-sama dengan Alumni dan Sekolah SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang bersama-sama memikirkan dan secara bertahap mulai melakukan penelitian dan menulis serta menerbitkan buku Sejarah SMA Negeri 4 Lubuk Begalung Padang. Pada tahap awal, program ini diawali dengan penelitian dan penulisan skripsi oleh mahasiswa Prodi Sejarah.

**2.9. Balai Pelestarian Nilai Budaya (BPNB) Wilayah Kerja Provinsi Sumatera Barat, Bengkulu dan Sumatera Selatan**

Kerjasama Prodi Ilmu Sejarah dengan BPNB wilayah kerja Provinsi Sumatera Barat, Bengkulu dan Sumatera Selatan yang berpusat di Padang juga sudah berlangsung lama. Beberapa bentuk kegiatan kerjasama dengan BPNB untuk dosen Prodi Ilmu Sejarah adalah sebagai berikut:

a. Seminar Bersama

Berangkat dari isu yang mengatakan bahwa potensi yang dimiliki kawasan pantai barat Sumatera belum tergarap optimal, maka Prodi Ilmu Sejarah Fakultas Ilmu Budaya (FIB)

Universitas Andalas bekerjasama dengan Balai Pelestarian Nilai Budaya (BPNB) Padang dan Program Studi Pendidikan Sejarah STKIP PGRI Sumatera Barat menyelenggarakan sebuah Seminar Internasional dengan tema “Peradaban Pantai Barat Sumatera”. Seminar ini bertujuan menggali lebih dalam lagi tentang kekayaan dan budaya yang terdapat di kawasan pantai barat Sumatera, membangun kesadaran bersama untuk mengoptimalkan potensi dan menghadapi ancaman yang mungkin datang dan menggali nilai-nilai baru berkaitan dengan kontribusi budaya dalam membentuk jati diri dan karakter bangsa. Seminar ini diselenggarakan selama 2 hari yakni pada tanggal 19 dan 20 November 2013 bertempat di Ruang Seminar FIB Unand kampus Limau Manis, Padang. Adapun pemateri utama dalam seminar ini ialah Prof. Bambang Purwanto (UGM Yogyakarta), Prof. Gusti Asnan (Unand Padang), Miho Sakai (Osaka University Jepang), Dr. Tan Ta Sen (Cheng Ho Cultural Museum Malaka), Dr. Lindayanti, M. Hum (Unand Padang), Dr. Muhammad Nur, M.S (Unand Padang), Dr. Aslam Nur (UIN ar-Raniri Aceh), Dr. Budi Agustono (USU Medan), Dr. Farida Wargadalem (Unsri Palembang), Drs. Agus Setianto, M. Hum (Univ. Bengkulu), Drs. Zusneli Zubir, M.Hum (Peneliti BPNB Padang), Rois L. Arios (Peneliti BPNB Padang), dan Undri, SS M.Si juga dari BPNB Padang, dan lain-lain.

b. Reviewer Proposal dan Laporan Penelitian

Beberapa orang dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas juga diminta sebagai reviewer proposal dan laporan penelitian yang ditulis para peneliti BPNB. Beberapa nama dosen yang pernah menjadi reviewer dalam rentang waktu tahun 2012-2020 ialah Dr. Anatona, M. Hum, Dr. Lindayanti, M. Hum, Drs. Syafrizal, M. Hum, Dr. Nopriyasman, M. Hum, dan Dr. Mhd, Nur, M. Hum.

c. Editor dan Publikasi buku

Tahun 2014-2015, tiga dosen dan satu mahasiswi Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas juga diminta sebagai editor buku yang ditulis oleh peneliti BPNB dan dosen Prodi Ilmu Sejarah untuk dipublikasi. Ketiganya ialah Prof. Dr. Phil. Gusti Asnan Dr. Nopriyasman, M. Hum., dan Dr. Anatona, M. Hum. Sedangkan satu editor dari unsur mahasiswi ialah Wahyu Suri Yani. Sementara itu, tahun 2015 BPNB telah pula menerbitkan satu buku karya dosen Prodi Ilmu Sejarah FIB, Dr. Mhd. Nur, M.S.

d. Pembimbing Lapangan

Salah seorang dosen Prodi Ilmu Sejarah yaitu Dr. Mhd. Nur, M.S. juga pernah diminta oleh BPNB untuk mendampingi mahasiswa beberapa Perguruan tinggi dari Sumatera Barat termasuk mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas dalam kegiatan Arung Sejarah Bahari Tahun 2013 ke Sumatera Selatan.

e. Kemahasiswaan

Pada bidang kemahasiswaan, mahasiswa Prodi Ilmu Sejarah telah diikuti dalam berbagai kegiatan yang dilaksanakan oleh BPNB seperti Arung Bahari tingkat lokal dan nasional, Lomba PENTAS, IKAHIMSI, dan sebagainya.

## **2.10. Dinas Kebudayaan, Peninggalan Bersejarah dan Permuseuman Kota**

### **Sawahlunto.**

Sampai sejauh ini, kerjasama antara Prodi Ilmu Sejarah FIB Unand dengan Kantor Peninggalan Bersejarah dan Permuseuman Kota Sawahlunto, meliputi 3 bidang, yaitu:

a. Penelitian,

Kerjasama penelitian dalam tahun 2015 hingga 2020 mencakup 2 topik penelitian yang melibatkan beberapa dosen Prodi Ilmu Sejarah yaitu Dr. Lindayanti, M. Hum, Drs. Zulqaiyyim, M. Hum, dan Ana Fitri Ramadani, S.S., M.A., untuk topik Sejarah Pertambangan Batu Bara; serta Yenny Narny, S.S., M.A untuk topik mengenai Perjalanan Masa Lalu Kota Sawahlunto.

b. Penerbitan dan Bedah Buku

Salah satu hasil kerjasama penelitian yang dilakukan oleh Yenny Narny, S.S., M.A. menghasilkan buku berjudul *Sawahlunto: A Journey into the Past*. Buku ini telah diterbitkan oleh Kantor Pelestarian Peninggalan Bersejarah dan Permuseuman Kota Sawahlunto dan sekaligus di *launching* di 2 (dua) tempat, yaitu di Kota Sawahlunto pada tanggal 1 Desember 2015 dan di Prodi Ilmu Sejarah FIB Universitas Andalas pada tanggal 2 Desember 2015, yang dihadiri oleh Walikota Sawahlunto dan pejabat terkait.

c. Pelaksana Olimpiade Sejarah ke-5

Kerjasama kedua institusi tidak hanya dalam bidang penelitian yang hanya melibatkan dosen, namun mengikutsertakan pula mahasiswa yang tergabung dalam Himpunan

Mahasiswa (HIMA) Prodi Ilmu Sejarah Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas, yaitu sebagai mitra kerjasama pelaksanaan Olimpiade Sejarah ke-5 tingkat SLTA se Sumatera Barat yang berlangsung pada tanggal 24-25 Oktober 2015. Pada penyelenggaraan Olimpiade Sejarah ke-5 ini, untuk pertamakali penyelenggaraannya dilaksanakan di luar kampus, yaitu di Museum Goedang Ransum kota Sawahlunto, yang jaraknya sekitar 70 km arah ke timur dari kampus Universitas Andalas. Museum Goedang Ransum yang berada di bawah pengawasan Kantor Peninggalan Bersejarah dan Permuseuman Kota Sawahlunto, bertindak sebagai tuan rumah. Meski lebih banyak bekerjasama dengan mahasiswa Sejarah sebagai panitia, kegiatan ini tetap saja mengikutsertakan dosen Prodi Ilmu Sejarah, yakni sebagai pendamping dan juri Olimpiade Sejarah ke-5. Untuk selanjutnya, telah ada pula kesepakatan kerjasama bahwa Olimpiade Sejarah ke-6 tahun 2016 juga masih akan dilaksanakan di kota Sawahlunto yang cakupan wilayahnya diperluas dari yang semula hanya lokal Sumatera Barat, akan ditingkatkan menjadi Olimpiade Sejarah Tingkat Regional Sumatera.

Untuk jangka panjang hingga tahun 2020, selain kerjasama kedua institusi tetap dipertahankan terutama yang berkaitan dengan tema-tema pembelajaran sejarah pertambangan dan pariwisata sejarah, serta pewarisan nilai-nilai perjuangan bangsa dalam bentuk penelitian, seminar, studi lapangan, magang, pendampingan, pembuatan film dokumenter, lomba, pameran, dan sebagainya.

#### **2.11. Balai Pelestarian Cagar Budaya (BPCB) Wilayah Kerja Sumatera Barat, Riau dan Riau Kepulauan**

Hingga tahun 2015, wujud kerjasama dengan BP3 Batusangkar antara lain terkait dengan pameran, pemutaran film dokumenter, penulisan artikel di jurnal, seminar, dan lain-lain.

#### **2.12. STKIP Abdi Pembangunan Payakumbuh.**

Hasil kerjasama Prodi Ilmu Sejarah Unand dengan STKIP Abdi Pembangunan Payakumbuh dalam hal pengangkatan dosen. STKIP Abdi Pembangunan menerima lulusan Prodi Ilmu Sejarah Unand sebagai dosen yayasan yang menaungi STKIP tersebut, yaitu Fikrul Hanif Syufyan, S.S., M. Hum dan Dedi Asmara, S.S., M. Hum. Selain itu pihak STKIP juga mengundang dosen senior Prodi Ilmu Sejarah untuk memberikan kuliah umum di sana.



### **2.13. Dewan Harian Daerah (DHD) 45 Provinsi Sumatera Barat**

Kerjasama dengan DHD'45 terutama dalam bidang keorganisasian dan sebagai narasumber. Dua dosen sejarah FIB yaitu Prof. Gusti Asnan dan Dr. Nopriyasman dipercayakan sebagai Staf Ahli Badan Kepengurusan DHD '45 Periode 2013-2018.

### **2.14. Televisi dan RRI**

Kerjasama dengan televisi dan Radio Republik Indonesia Pro2 News FM Padang ialah sebagai narasumber. Selama tahun 2013-2015, beberapa dosen Prodi Ilmu Sejarah seperti Prof. Dr. Herwandi, M. Hum dan Prof. Dr. phil. Gusti menjadi narasumber di Metro TV dalam program *Metrofile*. Selanjutnya Prof. Dr. phil. Gusti Asnan dan Prof. Dr. Herwandi serta Dr. Nopriyasman, M. Hum juga sering diminta sebagai narasumber di TVRI Padang. Sementara Dr. Anatona, M. Hum, Harry Efendi, SS., M. A., Witrianto, S.S., M. Hum., M.Si dan Israr, S.S., M.Si menjadi narasumber di Minang TV, Padang TV dan RRI Pro2 FM.

### **2.15. PT. Bukit Asam (Persero) Tbk UPO**

### **2.16. Pusat Studi Humaniora (PSH)**

Kerjasama dengan Pusat Studi Humaniora (PSH) Universitas Andalas adalah dalam bentuk pelaksanaan bedah buku. Acara bedah buku yang dilaksanakan, merupakan salah satu langkah dalam menyokong mahasiswa untuk mengembangkan bakat kepenulisan mereka. Selain itu, buku yang dihasilkan tersebut merupakan hasil dari kumpulan tulisan mahasiswa Jurusan Sejarah yang terkait dengan mata kuliah yang ada pada Jurusan Sejarah.

### **2.17. Dapur Kultur**

Kerjasama dengan Dapur Kultur adalah dengan diadakannya kegiatan pemagangan mahasiswa Jurusan Sejarah. Pemagangan mahasiswa tersebut bertujuan untuk menambah pengetahuan dan melatih kreatifitas mahasiswa Jurusan Sejarah dalam hal pengembangan media audio visual. Tujuan dari kerjasama tersebut nantinya akan menghasilkan keahlian dalam bidang audiovisual bagi mahasiswa yang tentu saja akan menjadi penunjang keahlian mereka saat telah menyelesaikan perkuliahan dan

memasuki dunia kerja. Selain itu, kerjasama ini juga menjadi salah satu bentuk penunjang dalam mata perkuliahan audiovisual yang ada di Jurusan Sejarah.

#### **2.18. Metro TV**

Selama tahun 2013-2015, beberapa dosen Prodi Ilmu Sejarah seperti Prof. Dr. Herwandi, M. Hum dan Prof. Dr. phil. Gusti menjadi narasumber di Metro TV dalam program *Metrofile*.

#### **2.19. CNN Indonesia**

#### **2.20. Masyarakat Sejarawan Indonesia (MSI) Cabang Sumatra Barat**

Kegiatan yang telah terlaksana antara Jurusan Sejarah dan Masyarakat Sejarawan Indonesia (MSI) Cabang Sumatra Barat diantaranya adalah pelaksanaan pelatihan untuk konsultan sejarah. Pelatihan tersebut diikuti oleh 10 orang dosen dari Jurusan Sejarah, beberapa mahasiswa Jurusan Sejarah, serta alumni Jurusan Sejarah.

#### **2.21. Universitas Negeri Yogyakarta (UNY)**

Beberapa orang Dosen Jurusan Sejarah telah melaksanakan study banding dan kunjungan ke Jurusan Sejarah Universitas Negeri Yogyakarta (UNY). Kunjungan ini bertujuan untuk melihat dan mempelajari seberapa jauh Jurusan Sejarah Universitas Yogyakarta (UNY) telah menerapkan Kurikulum yang berbasis KKNI. Hal tersebut bertujuan untuk memantapkan tim kurikulum Jurusan Sejarah dalam merancang kurikulum Jurusan Sejarah yang berbasis KKNI.

#### **2.22. Pemerintah Kenagarian Kinari Kecamatan Bukit Sundi Solok Sumatera Barat**

#### **2.23. Wanita Penulis Indonesia (WPI) Sumatra Barat**

Demi menunjang dan meningkatkan nilai guna kurikulum dan keahlian mahasiswa pada bidang media massa, Jurusan Sejarah melaksanakan kerjasama dengan Wanita Penulis Indonesia (WPI) Sumatera Barat. Kerjasama tersebut dilaksanakan dalam bentuk mengadakan seminar sehari dengan mendatangkan narasumber yang ahli dalam bidangnya.

#### **2.24. Universitas Islam Negeri (UIN) Imam Bonjol**

Untuk kerjasama dengan Universitas Islam Negeri (UIN) Imam Bonjol, beberapa dosen di Jurusan Sejarah menjadi dosen luar biasa untuk mengajar beberapa matakuliah tertentu. Beberapa dosen yang mengajar di Universitas Negeri (UIN) Imam Bonjol adalah Dr. Lindayanti, M.Hum., Dr. Anatona, M.Hum.

#### **2.25. Perkumpulan Prodi Sejarah se-Indonesia (PPSI)**

Jurusan Sejarah telah ikut serta dalam pertemuan Rapat Kerja (Raker) Kurikulum Kampus Merdeka. Raker ini dilaksanakan guna menunjang program pemerintah untuk mewujudkan Sarjana yang memiliki keterampilan dan keahlian khusus setelah menyelesaikan perkuliahan dalam rangkan program kampus merdeka yang dicetuskan oleh pemerintah pusat.

#### **2.26. BW Prodata**

Jurusan Sejarah telah melaksanakan kerjasama dengan BW Prodata dengan menepatkan 4 orang mahasiswa Jurusan Sejarah untuk melaksanakan magang.

#### **2.27. Pemerintah Kota Solok**

#### **2.28. Pemerintah Kabupaten Sijunjung**

#### **2.29. Pemerintah Kota Bukittinggi**

#### **2.30. Pemerintah Kabupaten Tanah Datar**

#### **2.31. Pemerintah Kabupaten Limapuluh Kota**

#### **2.32. Penerbit Ombak Yogyakarta**

Dalam hal penerbitan karya ilmiah terutama yang berbentuk buku, beberapa dosen Jurusan Sejarah telah melaksanakan kerjasama penerbitan dengan Penerbit Ombak Yogyakarta. Salah satu dosen yang menerbitkan beberapa bukunya di penerbit Ombak adalah Prof. Phil. Gusti Asnan.

#### **2.34. Batik Tanah Liek Bundo Kandung**

### **2.35. Koran Khazanah**

Jurusan Sejarah juga telah menempatkan sebanyak 12 orang mahasiswa untuk melaksanakan program magang pada salah satu media massa lokal yaitu Koran Khazanah.

### **2.35. Pemerintah Kabupaten Agam**

### **2.36. PT. Angkasa Pura II**

### **2.37. Himpunan Kekeluargaan Seniman Musik Indonesia (HIKASMI)**

### **2.38. Himpunan Pramuwisata Indonesia (HPI) Cabang Padang**

Kejasama Prodi Ilmu Sejarah Unand dengan lembaga-lembaga dalam negeri lainnya ialah dengan Badan Kearsipan dan Perpustakaan Provinsi Sumatera Barat, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Imam Bonjol Padang, Masyarakat Sejarawan Indonesia (MSI), Penerbit Ombak, Penerbit ANDI, dan Harian Republika.